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說明： 

一、在醫學蓬勃發展的現代，法醫的檢驗工作卻仍是以解剖檢驗為主，較少用到科學的儀器

，通常一檢驗就要花好幾個月，曠日廢時，也對於死者較不尊重，對於死者的家屬，又何嘗不是

再一次的煎熬呢？ 

二、解剖是最傳統的檢驗法，也是最精確的檢驗法，但若在解剖前，先讓法醫瞭解死者的死

因或是可以免去解剖疑慮的情事，說不定就能省去解剖這種較侵入性的檢驗法。以美國 Orange 

County 為例，原本一年要解剖 500 具屍體，因為科學儀器輔助減為每年 150 具，同時也獲得家

屬肯定。 

三、本席建請法務部提升法醫解剖室的設備，在我國醫療體系的進步，除了保障活人的權益

之外，尊重死者亦是我國目前重要的課題，例如增加法醫解剖室內電腦斷層掃描機或 X 光機，

縱無法減少解剖的件數，至少能將屍體保留的較完整，相對的法醫的工作量也會相對減少。尊重

死者，也尊重家屬，一舉數得。 

提案人：江惠貞 

連署人：盧嘉辰  陳根德  羅明才  翁重鈞  林德福  

吳育仁  蔡錦隆  林正二  李桐豪  吳育昇  

鄭天財  陳鎮湘  楊瓊瓔  楊應雄  林滄敏  

廖正井  蘇清泉  呂玉玲  呂學樟  孔文吉  

王進士  潘維剛  盧秀燕  蔡正元  紀國棟 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第四案，請提案人陳委員碧涵說明提案旨趣。（不在場）陳委員不在場，本案暫不予處

理。 

進行第五案，請提案人江委員啟臣說明提案旨趣。（不在場）江委員不在場，本案暫不予處

理。 

進行第六案，請提案人林委員正二說明提案旨趣。 

林委員正二：（17 時 2 分）主席、各位同仁。本席與簡委員東明等 20 人，為 101 年度繁星計畫提

供原住民學生外加 926 個名額，確實開展了大學入學的多元管道，惟查：參與的報名人數僅僅

132 人，缺額錄取比率高達 86.8%，而且公立大學所提供的名額只占 28.4%，顯然，繁星計畫開

放的招生學系與原住民社會的整體性及持續性發展需求尚有重大落差，而國家教育在原住民人才

的培育管道及機制上存有計畫策略的檢討必要，因此，為實現「照顧弱勢、區域平衡」理念，落

實繁星計畫的教育政策目標，行政院應責成中央教育主管機關研議並擬具相關改善計畫及具體解

決方案。是否有當，敬請公決。 

第六案： 

本院委員林正二、簡東明等 20 人，為 101 年度繁星計畫提供原住民學生外加 926 個名額，確實開

展了大學入學的多元管道，惟查：參與的報名人數僅僅 132 人，缺額錄取比率高達 86.8%，而且

公立大學所提供的名額只占 28.4%，顯然，繁星計畫開放的招生學系與原住民社會的整體性及持


